



内外海

公民館だより

【HP アドレス】 http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi_k/

【発行】

内外海公民館

小浜市阿納尻 43-10-1

TEL&FAX 53-2724

令和4年7月25日

夏！海びらき、内外海だ



犬熊海岸にて海を清める神事

7月10日犬熊海岸・7月13日阿納海岸にて今年
の海開きが行われました。いまだ新型コロナウイルス禍
にあるものの同海岸で神事と祈願祭が行われ、今
年の豊作・豊漁・無事故を祈りました。祭壇には、
大根等の野菜・タイ・お神酒が上げられ、各区長
と区民が出席し、玉串をささげました。
一日も早く、新型コロナウイルスが治まり、内外海
地区に観光客が戻って来ることを祈念しました。



7/13 阿納区 『海開き神事』

7/10 犬熊区 『海開き神事』



ふるさとのみ仏を訪ねて ②⑥ 常福寺十一面観世音菩薩立像 (西小川) その3

観音堂の前に広がる穏やかな海はかつては製
塩業が盛んであり大正年間の頃より大敷き網が
盛んになり漁業が生業となった豊かな浦であり
ます。海域は広く阿納の宮之浦までと4キロとつ
づく漁場があります。

村落共有体の村の人たちは観音様をよりどこ
ろとして固い絆で結ばれ信仰心の厚い漁村とし
て知られています。そのことは昔から引き継がれ
ている伝統行事にも色濃く現れています。
例えば、正月行事、船霊祝い・弓打ち神事

- ・鳥勸じよう
- ・(ともすえ)
- ・福はどっさい
- ・戸祝い
- ・狐ガエリ
- ・どーど
- ・などどつづき



常福寺 観音堂

この行事は富山県の正月行事の「俵投げ」とか東北
の「福俵」とよく似ています。海を介して伝えられ
たものでしょうか。ロマンが感じられます。
また、一月十八日には数珠繰り(100万遍)が
観音堂で行われます。区民の老若男女が十一面観
音菩薩のお厨子を取り囲むように拝殿の回廊に座
り、住職様の読経に合わせて時計回りに数珠を1
00回廻し、家内安全・無病息災などを祈念され
るのです。数珠の起源は享保年間の作といわれてお
り球は櫛づくりで美しい艶を見せています。

一月十四日の
戸祝いの後、
みかんの真ん中に串をさしその先に切り込みを
入れた半紙と鈴をつけて、7メートルほどの紐を
つけた道具を持って家々を廻ります。『福がきた
でー』と言いながら戸を開けて、『福はどっさい
どっさい・・・』と、唱えごとを言ってみかんと
投げ入れ、それをたぐりよせるのです。

り、清らかで純朴なお慈悲の面差しでいつも見守
つてくださっています。
爛漫の桜は、暖かな春の日に散り初め、私の脳裏
から観世音菩薩への思慕を甦らせてくださいまし
た。うらかなトレッキングのひと時、あの桜吹雪
の幻影はやさしいお観音様のお導き
であったのでしょうか。(終り)
若狭の語り部
倉谷千恵子

終戦を境にして伝統
行事が少しずつ廃れ
ていくなかでこの西
小川では今も延々と
受け継がれているこ
とは村の人たちの深
い信仰心により神仏
に対する畏敬の念の
現われなのでしょう
う。御仏はその土地
に住む人のお顔に似
るともいわれています
が、里人たちの願
いを一身にお受にな

1日(月)	【8月の休館日】
8日(月)	
11日(木)	山の日
12日(金)	
15日(月)	夏季休館日
22日(日)	家庭の日
29日(月)	

5日(月)	【9月の休館日】
12日(月)	
18日(日)	家庭の日
19日(月)	敬老の日
20日(火)	振替休館日
23日(金)	秋分の日
26日(月)	

暑中お見舞
い申し上げます。
8月の「定例区長会
議」と『公民館だより8
月号』はお休みになりま
す。



ルール説明は藤田成一さん



開会式「会長挨拶」



☆大会結果☆
 優勝：白鬚チーム5
 (藤田成、野村豊、中積弘)
 二位：白鬚チーム2
 (中島な、中積笑、藤田道)
 三位：白鬚チーム1
 (中島幸、岡、野村裕)
 敬称略

★地区老連★ 第2回ステイックリング大会

7月14日(木)久須夜交流センターのホールで開催され、8チーム25名の参加がありました。ステイックリングは、福井県で開発されたスポーツです。最近小浜市各地区でも盛んとなってきていて、内外海にも他地区から他流試合にしばしば来るようになりました。今年度は、第2回地区大会開催となり、8チームの参加となりました。

8チームを2ブロックに分け各チーム3試合したので、休憩時間なしの対戦となりました。ゲームルールは、初心者も考慮して空振りOKなので試合中も笑いが出ませんでした。(笑い)
 表彰は一位だけということと各種の参加賞は、順位順に好きな賞品を持ち帰りました。



1年生担当



山口 真佐子さん



藤田 美和枝さん

2年生担当
大森とみよさん



3・4年生担当
野村 徳夫さん



倉谷 千恵子さん



津田 さとみさん



5・6年生担当

今年度は、6名の方に読み聞かせをしていただいています。児童は2週間に1回の読み聞かせを楽しみにしています。
 ・今まで知らなかったお話が聞けたり、きれいな絵本や大きな本に出会ったりして、とても楽しいです。(1年生)
 ・ふしぎなキャンディー屋さんで、ぶたがキャンディーを食べてオカミになるのがおもしろかったです(2年生)
 ・本をテレビに大きくうつしてくれて見やすいし、星座のお話がおもしろかったです。(3年生)

いつも楽しみにしています。リンクエストに伝えてくれてうれいす。(4年生)
 ・くじらとシャチの話聞いて、北の海にはおいしい魚がたくさん集まってくじらの子どもをシャチから守ること感動しました。(5年生)
 ・内外海に鉾山があったと聞いて驚きました。(6年生)
 2学期からの読み聞かせも楽しみにしています。いつもおもしろい本をありがとうございます。(内外海小学校 森本先生書)

令和4年度内外海小学校 読み聞かせ

内外海小遠泳に挑戦



開会式の選手宣誓!



エーヤコーラ



7月7日(木)台風がそれ、絶好の遠泳日となり、恒例の遠泳大会が開催されました。犬熊海水浴場で開会式が行われ、阿納の浜まで5年生は500m、6年生は800m泳ぎます。遠泳でこの距離を泳ぐのは内外海小学校だけらしいです。保護者や有志の方が乗った船やカヤックにガイドされ、初めて沖を泳ぐ子ども達も安心です。また5年生が泳ぐ時は6年生が、6年生が泳ぐ時は5年生が、お互いに大きな声で「エーヤコーラ」と一生懸命応援します。

今年の海の水は、例年より冷たいと漁師から伺いました。練習の成果もてて全員26名が無事完泳をし、来年への伝統をつなぐことができました。たくさんの方の応援のおかげで見守られ、全員みごとに泳ぎ切ることができました。



完泳したぞ!



お願いいっぱい『七夕まつり』



『内外海保育園』

7月7日(木)は七夕まつり。先生に織姫と彦星の「紙芝居」をしてもらってのおのの舞台の上の星座にお星さまをかざりました。



「堅海児童センター」

堅海児童センターにおいて、児童たちが折り紙で織姫さまと彦星さまを作り、笹に飾り付けました

